



令和7年7月

# 桃山中学校ハッピー桃太郎だより



～ふるさとを愛し、夢の実現に向けて自ら学び続ける生徒の育成をめざして～

## 成長する夏休みにしよう!

校長 江藤弘康

夏本番を迎え、汗をタオルでぬぐいながら登校する生徒が増えてきました。そんな状況でも時間を守り、挨拶のできる桃山中の生徒たちは、とても素敵だと思います。

朝から厳しい暑さに見舞われる日々が続いています。エアコンを使い、水分補給を行いながら、生徒たちは学習や運動、委員会活動などに励んでいます。学校では、厳しい暑さにつきあいながら、安全な教育活動を続けていくことが課題となっています。

熱中症の危険性が比較的高い、運動を伴う体育の授業や部活動では、活動場所で暑さ指数(WBGT)を測定器で確認しています。そのうえで、水分補給や休憩をこまめにとらせたり、活動内容や場所を変更したりしています。暑さ指数が31以上の際は運動を原則中止しています。生徒の体調にも留意しながら、安全な教育活動に努めています。

7月の「ほけんだより」の配付にあわせて、保健委員が健康管理について学級で呼びかけました。「十分な睡眠」「バランスの取れた食事」「適度な運動」を心がけ、この夏を元気に乗り越えてほしいと思います。

### 生徒の皆さんへ

この1学期、3年生は最上級生として、運動会や生徒会活動でリーダーシップを発揮しました。修学旅行でも協力して素晴らしい思い出をつくりました。2年生は授業と休み時間とのけじめをつけ、委員会活動や部活動で中心的な役割を果たし、先輩らしくなってきました。1年生は中学校生活に慣れ、授業や委員会活動、部活動に意欲的に取り組み、中学生として成長してきました。4月から皆さんの努力する姿や成長している姿を見ることができて、とても嬉しいです。

いよいよ7月19日(土)から夏休みに入ります。よい夏休み、成長する夏休みにしましょう。

「夏休み」ですから、2学期からも元気に頑張れるように心と体を整えましょう。夏の空を眺めるもよし、好きな音楽を聴くもよし、たっぷり寝るもよし。人は休むことで元気に頑張れます。

家族や地域の一人として、できることをしましょう。家の手伝いをしたり、地域の方に挨拶をしたりしましょう。8月2日(土)には「新川夏まつり」と「小羽山夏まつり」が開催される予定です。準備や片付け、出演などのボランティアに今年もボランティア部の生徒がたくさん参加する予定です。地域の一人として素晴らしい姿であり、頼もしく思います。

3年生は卒業後の進路を実現させるために努力する夏休みにしましょう。高校などの説明会に参加する人も多いと思います。3年生みんな進路に向けての意識を高め、夏休みの間も努力を積み重ねていきましょう。

部活動に参加している人になりますが、2年生と1年生は新チームでの基礎をつくる夏休みにしましょう。3年生からのバトンを受け取り、顧問の先生や仲間と礼儀やコミュニケーションを大切に、互いに成長できる部活動の基礎をつくっていきましょう。(裏面に続きます。)

学力を向上させる夏休みにしましょう。夏休みの課題をきちんとやりとげたうえで、三つの取組を提案しますので参考にしてください。



一つ目は「学習の理解度の把握」です。何がわかって何がわからないのか、何ができて何ができないのかを確かめましょう。そのために、教科書やサマワーク（夏休みの課題）などに○・△・×などの印を付けて学習の理解度を視覚化するとよいと思います。△や×は、先生や友達に教えてもらったり、前の学年の教科書やワークに戻って学び直したりしてみましょう。

二つ目は「ゴールからの逆算実践」です。高校への進学決定を一つのゴールとするならば、入学試験に合格することが必要です。ならば、高校の過去の入試問題に挑戦してみましょう。歯が立たずにショックを受けるかもしれませんし、意外とすらすら解ける問題もあるかもしれません。実際の入試問題を知り、解いてみることで、今の自分の授業への取り組み方や家庭学習の仕方を見直す機会になるのでないかと思います。

三つ目は「桃山中の活用」です。先生方は、夏休みも基本的には学校で仕事をしています。そこで、先生にわからないことを質問してみてもはどうでしょうか。どの先生も熱心に教えてくださいます。夏休みも図書室を開館します。開館日時は7月の「図書館だより」に掲載されています。エアコンの効いた涼しい図書室で、読書だけでなく、夏休みの課題などにも取り組みます。部活動などで登校したついでに桃山中を活用してみてください。

読書をして豊かな時間を過ごしましょう。本校の図書室には、皆さんの心を豊かにする本がたくさんあります。ところで、あなたは「勉強って何のためにするんだろう？ 何の意味があるんだろう？」と疑問に思いませんか。そんなあなたにおすすめなのが、『「手紙屋」蛍雪篇～私の受験勉強を変えた十通の手紙～』（喜多川 泰 著）です。進路に悩む主人公が、「手紙屋」という謎の人物と手紙のやり取りをすることをおして、勉強や進路について、一生の宝となるような見方や考え方を見つけ、夢に向かって歩いていく物語です。図書室にありますので読んでみてください。また、宇部市電子図書館を本校の生徒も利用できるようになりました。夏休みを活用して読書に親しみ、豊かな心を育ててほしいと思います。

生徒の皆さん一人ひとりにとって、よい夏休み、成長する夏休みになることを願っています。

2学期の始業式に一段と成長した皆さんに会えることを楽しみにしています。

#### 保護者の皆様へ

本校の教育活動にいつも御理解と御協力をいただき、ありがとうございます。1学期末の保護者懇談会ではたいへんお世話になりました。お子さんの成長を嬉しく思います。

夏休みに入り、SNS やオンラインゲームを利用する機会が増えることが予想されます。人とのつながりや豊かな時間は大切だと思います。しかし、それらによって、生活習慣を乱したりトラブルになったりしないように、保護者としてお子さんの生活を適切に把握し、ルールを守らせてください。

夏休みは家庭で過ごす時間が多いからこそ、お子さんの努力している姿を認めたり、家族で豊かな時間を過ごしたりして、お子さんの成長を支えてください。

教育は「共育」とも言います。夏休み中も学校と家庭、地域が力を合わせて、子どもたちを共に育てていきましょう。

#### ○夏季休業中の職員の勤務と学校への連絡について

- ・職員の勤務時間（基本）は、平日の8:15～16:45（休憩時間は12:15～13:00）です。
- ・8月12日（火）～8月15日（金）は、学校閉庁日です。
- ・学校への連絡は、原則として勤務時間内にしてください。御理解と御協力をお願いいたします。